

Comentario.

ask 1039-

"Triángulo para una Sola Cuerda"

Este titulo, muy ajustado al tema, corresponde al último libro del destacado escritor chileno Antonio Montero Abt.

Es una novela que refleja personajes y acontecimientos estrictamente contemporáneos en Chife. Es una de esas obras que dicen entre lineas más de lo que está impreso, y el lector puede accoder con facilidad al relato tácito, lo que aumenta el encanto del volumen.

Antonio Montero tiene aqui un estilo muy peculiar, con economia deliberada de formulas verbales, adjetivas o sustantivas, e incluso de puntuación. Ello no constituye un obstáculo para la comprensión total del relato, burilado en ángulos muy préciosos, con una abundancia referencial que solamente es posible gracias a la referida economia de léxico.

mia de léxico.

El libro está editado por Aconcagua, casa editora fundada por nuestro fenecido amigo Claudio Orrego Vicuña. Por desgracia falla un poco la corrección de pruebas, donde se destacan argentinismos tales como "la fue a buscarla a la Fulana", cuyo derroche de articulos contrasta con la economia general del escrito. Lo mismo que ese atroz error de sintaxis "la tercer vez". "la tercer noche", etc. También, algunas faltas de ortografía en el uso de la "s" y de la "z". En todo esto, por supuesto, el autor no tiene ni la más remota culpa.

Hay cuatro personajes, todos discipulos

de un mismo colegio y curso. Todos inteligentes y ricos: Uno de ellos, un lince para los negocios y estrechamente vinculado a las alturas, no sólo administrativas, sino también fisicas, pues era un extraordinario atleta de la garrocha. Cuatro metros y medio, me parece. El se sentia un pajaro y su pasajera ingravidez era lo más grato y profundo que había en su alma.

Los otros tres, profesores, filósofos o agricultores, forman el triángulo del título. La cuerda es una con la que hicieron una pesada broma de estudiantes al garrochista. En un paseo campestre, le ataron y lo elevaron hasta una alta rama. Tú, que te crees pájaro, le dijeron, vuela ahora, Pero sus risas quedaron truncadas al venirse la rama abajo y producir al atleta una fisura en el fémur, que le imposibilitó para siempre su amada carrera de saltarin.

Y entonces anidó en el alma de la victima la semilla de esa venenosa planta que es la sed de venganza. Y, con el tiempo, los del triánguio fueron sufriendo atroces desgracias. El profesor y filósofo fue exiliado, y al subir la escalerilla del avión volvió la cabeza y vio al millonarlo y poderoso amigo que le contemplaba tras sus lentes oscuros. Lo comprendió todo, la desgracia suya y de los otros dos, y le gritó al poderoso, jefe de un grupo financiero enorme: —"¡Montecristo!"

Gonzalo Orrego

"Triángulo para una sola cuerda" [artículo] Gonzalo Orrego.

Libros y documentos

AUTORÍA

Orrego Salazar, Gonzalo, 1909-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Triángulo para una sola cuerda" [artículo] Gonzalo Orrego.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile